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К АК уже сообщалось, 8 де-

кабря состоялась XIX от-
четно-выборная конференция
городской организации КПСС.
С отчетным докладом выступил
первый секретарь ГК КПСС
В. В. Назаров.

— Ход отчетов и выборов в
первичных партийных организа-

циях, вопросы коммунистов о
будущем партии и страны по-
требовали политического докла-

да.

Главным итогом того, что мы с
вами сделали полезного за пос-
ледние два года, считаю: сохра-

нение стабильной жизнедеятель-
ности района, предотвращение
стихийных выступлений трудя-
щихся и влияние на снижение
накала психологического клима.
та, связанного с ухудшением
жизни людей.

~ Мысленно возвращаюсь к ап-
релю 1 985 года: взвешивая при-

обретения и потери для партии,
зададимся вопросом: могли ли

мы жить по-прежнему в неведе-

нии прошлого, не замечая про-
тиворечий настоящего, слепо

принимая на веру «светлое бу-
дущее?». Конечно, нет. Привыч:
ное размеренное движение сли-
шком медленно приближало нас

к тем идеалам счастливой жиз-

ни, который у каждого человека
связывается с определенным
материальным достатком, ду-

ховным развитием, возмож-
ностью лично влиять на обще-
ство, уверенностью в лучшем

будущем. Поэтому перестройку
^|все восприняли как могучую по-
оуждающую силу общества, на-

правленную на поиск энергич-
ных средств развития экономи-
ки, социальной сферы, на забо-
ту о человеке.

Чувство оптимизма наполня-

ло жизнь партийных организа-

ций. И этот мощный потенциал

можно было использовать - с

максимальной отдачей, если бы
новый курс был тщательно про-
думан, материально обеспечен,
поэтапно организован. Факти-
чески же мы имели слепое эк-
спериментирование, шараханье

из стороны в сторону, много-
кратную смену Направлений и

позиций партийного и государ-
ственного руководства страны.
Все это сопровождалось широ-

кой «разъяснительной работой»
партии и нашей городской пар-
тийной организации в том чис-
ле. Это мы обосновывали необ-
ходимостью внедрения очеред-
ной «модели хозяйствования»,
неумного самобичевания под

вывеской гласности, проморгали
наступление антикоммунизма
под маской «плюрализма мне-
ний». Именно мы, коммунисты,
своевременно не поняли, что
демократизация общества Дол-
жна начинаться с партии, с под.
чинения деятельности партий-
ного руководства любого уров-
ня воле коммунистов вплоть до
Генерального секретаря и ЦК
КПСС, а не наоборот. Это за-
поздалое осознание стоило пар-
тии, да и всему нашему общест-
ву, очень дорого: вовлекло в
реализацию навязываемых бес-
плодных, а порой вредных про-
ектов так называемых «архи-
текторов перестройки» из окру-
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ПОДАРНИ ИЗ ГАМБУРГА
Больше часа шло разгрузка контейнера с подарками от

жителей Гамбурга ленинградцам. Контейнер прибыл в Сланцы
в среду вечером, и разгружать его направили аппарат гор-

исполкома в полном составе. Из рук в руки, «по цепочке» пе-

редавались большие и маленькие коробки, тщательно запако.

ванные. На многих надписи на немецком и русском языках,

теплые пожелания. Посылки тщательно пересчитываются, их

ровно тысяча, как это и значится в сопроводительных доку-

ментах. Комиссия по приему и распределению посылок состав-

ляет акт о приемке. Помещение опечатывается и ставится на

сигнализацию.

Теперь можно и побеседовать с председателем комиссии

А. Б. Лавровым. Он — депутат городского Совета, председа-

тель правления Сланцевского благотворительного фонда.

— Александр Борисович, как же будет строиться работа
комиссии, кто в нее входит?

— В комиссию вошли представители общественных орга-
низаций, службы социальной помощи, гороно, депутаты. Каж-
дая из заинтересованных сторон представит списки тех, кто

мог бы претендовать на получение этих подарков. Разумеется,
распределяться они будут среди малообеспеченных и только

по утвержденным спискам. Никаких очередей и записей.

— Будут ли вскрываться посылки?

— Ни в коем случае. Разумеется, они не равноценные, вы

и сами могли это заметить: одни большие, другие маленькие,

одни легкие, другие тяжелые. На некоторых снаружи есть

опись вложения, надписи «Для семьи, имеющей детей»и т. п.

С этими будет легче. Ну — ас остальными, как кому повезет.

Не будем забывать, что это— подарки, бесплатные, конечно.

— В течение какого времени вы рассчитываете справиться

с этой работой?

— Чем скорее, тем лучше. За неделю-то должны.

На коробках с подарками надписи: «с любовью», «мы— де-

ти одной Земли», «наилучшие рождественские пожелания».

Однако тревожит мысль, что мы встретим эти посылки не-

сколько с другими чувствами. И очень бы не хотелось, чтобы

к этим подаркам от немецких семей у нас отнеслись как к

распределению очередного дефицита — с неизбежными оби-

дами и завистью.

С. ШИШКИНА.

НА РАСПУТЬЕ
Как показала городская партийная конференция,

в таком состоянии находится Ёланцевская организация КПСС
жения центрального руководст-

ва.

Безусловно, объективность
требует признать, что за пос-

ледние пять лет в стране про-
изошли позитивные изменения:

уменьшилась опасность ядерной
войны и прекращена война в

Афганистане. Идет процесс де-
мократизации общества и
КПСС, переосмысления исто-

рии, социализма, советской го-
сударственности, межнацио-

нального общения.
Вместе с тем перестройке яв-

но не хватает осмысленного

конструктивизма, научно - обо-
снованной концепции.

Нельзя не видеть, что в ходе
преобразований борьба с дефор-
мациями социализма привела к

отрицанию частью общества са-
мого социализма как строя, за-

щищающего интересы человека
труда. Лишенная конкретной
направленности, перестройка де-

зориентировала общество, за-

маскировала действия разру-
шителей социализма.

Производное толкование пе-

рестроечного процесса привело
к тому, что разные политичес-
кие силы стали вкладывать в
это понятие свой замысел, свою
цель и свое содержание. Одни
воспользовались этим процессом
для политической карьеры, дру-
гие увидели возможность с ва-
лить все беды перестройки на
КПСС и убрать ее политичес-
кой арены, третьи пошли еще
дальше — призвали отказаться
от социалистического выбора-
. В результате систематичес-
ких разрушающих действий,
экономика доведена до кризис-
ного состояния, обострились со-
циальные, региональные и меж-
национальные конфликты, вы-

росли преступность и политиче-
ский экстремизм, нависла угро-
за над существованием нашего
многонационального социалис-
тического государства, над Со-
ветской- властьюг

Сланцевские коммунисты ви-
дят серьезные упущения XXVI!
съезда КПСС в отсутствии ана-
лиза, оценки и выводов о дея-
тельности членов КПСС — ру-
ководителей партии и страны в
период перестройки. Мы счита-
ем беспринципным и нечестным

слихивание вины за то, что про-
исходило и происходит, на всю

партию. Увод от персональной
ответственности главных винов-

ников стратегических ошибок,
проигнорировавших реальную

обстановку, мнение коммунис-
тов и беспартийных на местах,
нанес большой урон автори-

тету КПСС, вере коммунистов

в крепость и справедливость

партийной дисциплины.
Народ перестает верить в ус-

пех перестройки. И мы это ви-
дим ежедневно, общаясь с

людьми. Они спрашивают с нас,
коммунистов: «Какая разница

между гонениями в годы куль-
та личности и человеческими

.потерями и страданиями в годы
перестройки? Кто виноват, что

в стране сотни тысяч бежен-
цев? Что толку в отказе от ми-
литаризации внешней политики,
если эта милитаризация про-
никла во внутрь государства,

грозит гражданской войной? По-
чему народ должен платить за
перестройку снижением того

жизненного уровня. который
был в годы застоя? На что по-
трачено пять лет перестройки?
Когда, наконец, можно будет
спокойно жить и работать?».

Серьезным испытанием для
коммунистов будет переход

страны к рыночным отношени-
ям. Как известно, XXVIII съезд

КПСС, оценив положение в эко-

номике, заявил: «Альтернативы
рынку нет». Насколько верен

такой вывод, покажет будущее.
Так как мы знаем, что этот пе-

реход готовится в самый не-

благоприятный с политической
и экономической точки зрения
момент.

Поэтому необходимо сказать
сланцевчанам все наши сомне-

ния относительно реальности и
эффективности мер, предложен-

ных коммунистам страны на

Пленуме ЦК КПСС 9 октября
1990 года, и обсудить сегодня

на городской партконференции
наши задачи в связи с перехо-
дом экономики на рыночные от-

ношения.

, Пленум ЦК КПСС призвал

«партийные комитеты и комму-
нистов активно способствовать
реальному развитию рыночных
отношений, последовательно

разъяснять массам, что рынок

— это путь выхода страны и

общества из кризиса, возмож-
ность повысить материальное

благосостояние трудящихся,
устранить искусственное отчуж-

дение работников от средств

производства».

А как это сделать, как разъ-

яснять, если коммунисты были
отстранены от разработки кон-

цепции перехода к рынку, если

центральное и республиканское

правительства обманывали на-

род нереальными программами

перехода к рынку.
_ Почему мы обманываем себя

и людей, не скажем открыто:
никто в стране, в том числе и

мы, коммунисты, не знаем, как
с МИНИМАЛЬНЫМИ потеря-

ми двигаться в рынок, не уве-

рены в близких положительных

результатах? Почему не опро-

сим население: согласны ли лю-

ди на этот тяжелейший перелом
их жизни и сколько осталось у

них сил терпеть все новые и
новые перестроечные процессы?

Неудачи были несамокритич-
но оценены экспериментатора-

ми: дескать, мы не виноваты, а

виновата неуправляемая систе-

ма хозяйствования. Ее неудобно
было шельмовать 4 как социалис-
тическую, зато выгодно как ко-

мандно - административную.

Эту дипломатическую уловку с-

удовольствием восприняли те,

кому социализм, как кость в

горле. . И результаты хозяйст-
венных разрушений — налицо:
разорваны экономические свя-

зи, сокращается производство,

полное расстройство в финан-
сах, падает жизненный уровень
населения. А очередные теоре-

тические искания руководства

страны были умело направлены
на необходимость использова-
ния рыночных методов.

Так мы оказались на пороге

рынка, заходя на очередной ви-

ток перестройки и не имея

представления, каким он будет:
таким, как 70 лет назад? Таким,

как в Польше? В Индии? Или
каждый регион замкнется в
своей скорлупе, в своей «зоне»?

Со всей серьезностью стоит
проблема, сможем ли создать

общесоюзный рынок. когда

большие и малые народы пред-

почитают спасаться в одиночку,
создают экономические грани-

цы, устанавливают погранстол-

бы? Ограждают себя суверени-
тетами на случай очередной
перестроечной кампании.

Простой здравый смысл тре-
бует внимательно изучить опыт

Польши, которая входила в ры-
нок оо сформированной много-

укладной экономикой. Но там

до сих пор удерживается высо-
кая инфляция, снижается про-
изводство, жизненный уровень

и потребление. В стране уже

свыше миллиона безработных.
И здесь правомерно спросить:

«А какова стартовая позиция у

нас, на местах? С чем войдут
сланцевчане в рынок? Пробле-
мы стартовых возможностей
серьезно волнуют все без ис-
ключения трудовые коллективы

(Продолжение на 2-й стр.).
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города и села. Туго идет про-

цесс заключения договоров
1991 года на поставку необхо-
димого сырья и оборудования.
Процветает хозяйственный и ре-
гионный сепаратизм. Существу-
ющие на сегодняшний день
смехотворно малые штрафные
санкции за недопоставки ставят

под угрозу стабильность произ-
водства, его рабочий ритм.

Изучение положения дел по-
казывает, что эти проблемы
чрезвычайно болезненны для

подавляющего большинства
предприятий района.

По состоянию на ноябрь
1990 года не было договоров
на поставку сырья в комбинате
«Стройдеталь». Сомнение вызы-
вает поставка металла с заво-
дов - изготовителей Украинской
ССР и республик Прибалтики,
так как они требуют, ссылаясь
на постановления Советов Ми-
нистров своих республик, ли-

цензий и квот на поставку. На
«нуле» по сегодняшним прогно-
зам сырьевое обеспечение на
консервном заводе.. Очень много
трудностей у хлебокомбината.

Не может до сих пор заклю-
чить договоры на получение про-
мышленной и продовольствен-
ной продукции на 1991 год го-
родской торг — идут отказы
под любыми предлогами.

А в комбинате общественно-
го питания есть полная гаран-
тия на поставку только Полю-
стровской минеральной воды.

Считаем, что ответственность
за восстановление разрушенных
хозяйственных связей должны
разделить центральное и рес-
публиканское правительства и

показать на деле, насколько
они способны создать необходи-
мые условия для нормальной
трудовой деятельности людей.

Новому составу городского
комитета партии, партийным
комитетам и бюро нужно
считать первоочередной и самой
важной задачей сохранение жи _

. знедеятельности районного про-
изводства, не допустить закры-
тия предприятий по причине и х
сырьевой необеспеченности,
увольнения людей.

Большую тревогу вызывает
правовая и экономическая не-

вооруженность местных Сове-
тов на подступах к рынку. За-
тяжка в определении властных
и экономических полномочий
между Советами разных уров-
ней, «войны законов» н прави-
тельств Союза и республик,
ярко выраженное желание де-
путатов Ленсовета командовать
областью — ничего хорошего
на сегодняшний день не прино-

сят.
Как воздух, нужна разумная

система управления общест-
вом, регулирования экономики.
Нужна общесоюзная политика

мира и согласия. Нет больше
сил смотреть на немощь пре-
зидентской власти. И если Пре-
зидент СССР, предложивший
недавно свою новую программу
стабилизации политической си-
туации в стране, действитель-
но намерен ее выполнять, а не
декларировать, сланцевские

коммунисты, население района
такие усилия главы государства
несомненно поддержат.

Очень много проблем ана-
логичного. разъяснительного

порядка завтрашний реальный
рынок поставит в нашей пар-
тийной работе. В умах людей
пытаются заложить миф о- том,
что рынок сам по себе оденет и

обует, накормит и сделает всех
богатыми и счастливыми.

Очень нужны на начальном
этапе развития рыночных от-

ношений совместные усилия
предприятий по созданию мест-

ной обменной базы ресурсов,
оборудования, запасных частей
— всего рода фондовой биржи

СА

только партийных организаций
аграрного сектора, но и партий-
ных организаций строителей,
предприятий города, коммуни-
стов.депутатов. Возродим де-

ревню — значит возродим ин-

терес к делу, к восстановлению
старых скотных дворов, строи-

тельству новых мини-ферм.
Опыт работы в нашем районе
малых и семейных коллективов

говорит: если мы хотим, чтобы
фермеры и арендаторы чувст-

вовали себя не временщиками,
а подлинными крестьянами —

УТЬ Е
Как показала городская партийная конференция,

в таном состоянии находится Сланцевская организация КПСС
для использования на взаимо-
выгодных условиях. Вполне
реален и местный рынок строй-
материалов. Все это можно
использовать и Для бартерных
сделок, в обмен на необходи-
мое районным предприятиям, и
для поддержки социальной
сферы. Хотелось, чтобы комму-
нисты-руководители 'подумали
над этим предложением, и если
оно реально — реализовали.

Особое беспокойство вызы-

вает предстоящий процесс раз-
государствления предприятий и
их приватизация. Ведь именно

с государственной собствен-
ностью связаны охранные зоны
наших социальных завоеваний
и взгляд на государство, как на

гарант этих завоеваний. Разго-
сударствление в разумных пре-
делах — шанс сохранить добы-
тое для нас предшествующими

поколениями и приумножить
его.

Коммунистам городского-, и

сельских Советов необходимо
обязательно сделать приватиза-

цию подконтрольной народу и

проводить ее гласно, чтобы соб-
ственность попала в достойные
руки, служила интересам по-

требителя. Городской комитет
партии разделяет позицию по-

давляющего большинства ком-
мунистов района о недопусти-

мости продажи или передачи
земли в частную собственность
и считает законодательное ре-

шение в пользу частной собст-
венности на землю политиче-
ской ошибкой.

1 Мучительное испытание рын-

ком ожидает социальную сферу.
Текущий бюджет учреждений
городского народного образова-
ния составлен в пределах четы-

рех миллионов рублей. Ожи-
даемое повышение цен на со-

держание школьного хозяйства,
увеличение численности школь-

ников потребует значительного

прироста этой суммы на 1991
год.

Прогноз по увеличению не-

обходимых расходов спотыкает-

ся о новую концепцию регио-

нального народного образова-
ния и местного финансирова-
ния. Нелепа и абсурдна идея,

предлагающая школам самим

зарабатывать деньги на нужды

образования. Постыдность са-

мой постановки такого вопроса

требует от городской партий-
ной организации применения
любых форм влияния для пози-

тивного решения проблем
школьного Ф инанс| фсжания. Не
решить ее — невозможно.

Определенные нравственные

издержки мы имеем от идеи

самоокупаемости культурных

учреждений. Этот процесс пока

не остановить из-за бедности
местных Советов и всеобщей
хозяйственной разрухи.

В сложном материальном по-

ложении оказалось и районное
здравоохранение с финансовым
обеспечением 1991 года на

уровне 70 процентов, сокра-

щением поставки лекарств и

медицинской техники и расту-

щими ценами на коммунальные
услуги.

Под вопросом намечаемое
ранее строительство детской
поликлиники и хирургического
корпуса. Для частичного по-
крытия необходимых расходов

предполагается оказание плат-
ных услуг населению в диагно-
стике и физиотерапевтических

процедурах.

Потребность в местном до-

полнительном финансировании
стоит остро, как никогда. И
уходить от оказания необхо-
димой помощи медицине в та-

кой обстановке нам никак нель-
зя.

Размышляя над ценой на-

сильственного перехода к рын-

ку, лишний раз убеждаешься:
сколько реальных социальных

программ мы не довели до кон-

ца, растоптали и отодвинули в

далекое будущее. Впереди— сни-

жение жизненного уровня насе-

ления, проблемы выживания

и адаптации в новых условиях

тех, кто живет на трудовые

деньги, пенсии и пособия.
Очень важно, чтобы уже сей-

час коммунисты-депутаты всех
уровней выступили с инициа-

тивой подготовки программного

документа социальной защиты

населения района, который
должен стать законом обяза-
тельного выполнения, в том

числе, и для всех коммунистов

и партийных организаций. Про-
блемы трудовой занятости, осо-
бенно, молодежи, обеспечения
прожиточного минимума насе-
ления уже стучатся в двери.

Распределение товаров меж-

ду жителями — от сложной бы-
товой техники до носков, соли

и спичек, развитие карточно-

талонной системы на продуктьС
питания давно должны приве-

сти к мысли, что дальнейшей
перспективы для дележа боль-
ше нет. НАДО СТИМУЛИРО-
ВАТЬ РАЗВИТИЕ ПРОИЗ-
ВОДСТВА. И прежде всего •—

использовать все местные ре-

зервы для увеличения продо-

вольствия. Основным источни-

ком нашего жизнеобеспечения
были и будут крупные произво-

дители сельскохозяйственной
продукции — совхозы. И надо

сделать все, чтобы они нара-

щивали продуктивность отрас-

лей и объемы выпуска продук-
ции.

Анализ работы аграрного

сектора за последние четыре

года показал, что нарастающее

воспроизводство. животновод-
ческой продукции идет по трем

совхозам: «Родина», «Слан-
цевский», «Аврора». Коллек-
тивы совхозов, возглавляемые

коммунистами Антоновым В. А.,
Лахно Г. Ф. и Сивенковым
Н. В., производят свыше 64-х
процентов молока и 70-ти про-

центов мяса к общему объему
заготовок. 1

Неудовлетворительная рабо-
та совхозов «Старопольский»
и «Осьминский» во многом

объясняется низкой трудовой
и технологической дисципли-

ной, уровнем работы специали-

стов. За последние два года
совхозами недодано свыше

трех тысяч тонн молока. Время
требует, чтобы каждое поле,
ферма, участок имели заинте-
ресованного хозяина, чтобы
разнообразие форм хозяйствен-
ной деятельности, в том числе

подряд, аренда, самостоятель-
ные фермерские хозяйства, ма-

териально заинтересовывали
тружеников села в увеличении
сельскохозяйственной продук-

ции, росте ее качества.
Не допустить срыва запла-

нированного аграрного строи-

тельства, создать условия для

народной и шефской стройки
жилья, дорог — задача не

надо идти по пути создания

условий для жизни и труда.

Далеко не праздный вопрос,

что сулят селу рыночные от-

ношения. В настоящее время,

попросту говоря, народ напу-

ган, и не столько рынком,

сколько теми уродливыми ба-
зарными спекулятивными свя-

зями, которые ассоциируются

с рынком. Крестьянин опасает-

ся остаться один на один с ма-

фиози, дельцами теневой эко-
номики.

Ведь это факт, что в Ленин-
граде и области идет скупка

скота по ценам чуть выше за-

купочных, а в последующем —

перепродажа продукции на

рынках в три-четыре раза до-

роже. Попробуй честный тру-

женик — пройди со своей про-
дукцией через этот заслон!

Горький опыт конкретных

сланцевчан показывает; пока

не будет действовать защит-

ный механизм для любого про-

изводителя и продавца собст-
венной продукции, люди актив-

но включаться в рынок не бу-
дут. Им не интересно работать
на грабителя или попадать в

полную зависимость от загото-

вителей, переработчиков, рав-

но как быть в распоряженйи
государственной торговли.

Метод государственного ре-

гулирования при переходе к

рынку должен сбалансировать
интересы общества и сельского
товаропроизводителя. Госзаказ
должен быть сохранен на этот

период. Только госзакуп дол-

жен идти не за одни деньги, а

и под конкретные материаль-

ные ресурсы: горючее, технику,

стройматериалы и т. д.

Важно, чтобы стабилизацион-
ные меры шли не за счет кар-

мана сельского труженика.

Городской комитет партии

считает, что только на взаимо-

выгодной основе сотрудничест-

ва города и села можно обеспе-
чить развитие сельского произ-

водства. Правильный курс на

создание совместных производ-

ственных комплексов с совхоза-

ми «Родина» и «Сланцевский»
взяли ЛПО «Ленияградсланец»
и СПЗ «Сланцы». Пора и дру-

гим городским предприятиям

последовать их примеру для

обеспечения интересов своих

тружеников и повышения про-

изводственного потенциала сов-

хозов.

Есть у нас и еще один неис-

пользованный резерв: дальней-
шее развитие огородничества и

садоводства, более широкая

продажа скота для индивиду-
альных хозяйств. Рассуждая
над проблемами нашей услож-
ненной жизни, приходишь к

выводу: главное оружие воздей-
ствия на умы людей — идеоло-
гическое — не дееспособно, не

собрано в единое целое, состоит

из нагромождения старых и но-
вых деталей.

Разрастающийся политичес-
кий плюрализм, желание не от-

стать в новизне и смелости мыс-
ли от оппонентов привели к то-

му, что партия потеряла идео-

логическую устойчивость, поде-

лила коммунистов на синих, бе-
дых и красных. И дело не в

том, чтобы сохранить «чугун-

ное» единомыслие, а в том, что

мы забыли Ленинский путь по-

знания действительности: от
поверхностного созерцания —к

научному мировоззрению и

только потом к практике.

Правда, до научного осмыс-

ления процессов и не могло

дойти по вполне объяснимый
причинам. Перестройка так рез-
ко меняла курс, наполнялась не-
ясным содержанием и туман-

ными целями, что в этой пяти-

летней гонке главные идеологи
как могли уклонялись от назой-
ливых вопросов: «Что же мы

строим и так ли это делаем?»,
А в порядке отвлечения идео-
логических сил от подобных
криминальных вопросов нагру-
жали их крупномасштабными
заданиями: борьбой с пьянством,

демократизацией общества, за-
калкой бойцовских качеств на

митингах и т. д.

В то же время главная идео-
логическая задача — осмысле-

ние и объективное разъяснение
происходящего, разработка сов-

ременной теории партии -— умы-
шленно отодвигались на задний
план, чтобы логика не позволи-
ла усомниться в верности ны-
нешнего движения.

» Особенно тяжело мы ощути-
ли состояние идеологической
демобилизации во время атаки
антикоммунизма. на Ленина,
идеи Октября, социализм,
КПСС, советскую историю.

Спасаясь от старых и новых
догм, необходимо учесть: на
пути развития партийной идео-

логии есть еще один разрушаю-
щий барьер— деидеологизация.

Ее усердно проталкивают в

школы, вузы, даже детские са-
ды, культурную сферу, в i

средства массовой информации
новоявленные «демократы».
Навязывают те, чьи идеи пока
не овладели массами, и нужно
расчистить дорогу. Все это еще
резче ставит необходимость ка-
питально заняться теорией.

А пока ситуация безрадост-
ная: целостной теории нет, есть
лишь позиционные взгляды от-
дельных региональных партий
ных организаций на текущие
события, да сборно-консолиди-
рующее политическое заявле-
ние XXVIII съезда, которое,
увы, уже устарело и никого не.
устраивает. Нам нужна пер-
спективная генеральная линия
партии, ее теоретическое обос-
нование. Ждать новой Про-
граммы КПСС до 1992 года
нельзя: партия просто не до-
живет безоружной.

Мы, сланцевские коммуни-
сты, должны поддержать уси-

лия Ленинградской и Москов-
ской парторганизаций, первого
пленума российских коммуни-

стов в активизации теоретиче-
ской работы. Желаем и цент-

ральным партийным органам
такой же настойчивости.

Как преодолеть барьер не-

понимания, что только объек-
тивная оценка происходящего
и выбор наиболее конструктив-

ных мер должны определять

суть партийной работы. И мы

не имеем права прятаться за
официальный политический
курс, если реальная обстанов-
ка, беды трудовых коллекти-
вов, настроения людей всту-

пают в противоречия с офи-
циальным мнением. Достаточно
напомнить, что еще два года
назад сланцевчане с недове-

рием встретили наш местный
прогноз развития событий в

Прибалтике, и чем зто грозит.

Указывали, что наша оценка
отличается от мнения членов

Политбюро, посетивших эти ре-

спублики.
Нам не верили, когда через

городскую газету и на встре-

чах с трудящимися мы подроб-
но перечисляли способы и ме-

тоды разрушения влияния

КПСС, шельмования советских

и хозяйственных кадров, воен-

нослужащих, работников право-

охранительных органов в Эсто-
нии, предупреждали, что эту

методику обязательно исполь-
зуют Народные фронты и «де-
мократы» России в борьбе за
депутатские мандаты.

Как абсолютно невероятное,
было встречено наше предосте-
режение более года назад, что
есть теоретики в составе Союз-
ной межрегиональной депутат-

ской группы в лице народных

депутатов Г. В. Старовойтовой,
Ю. Н. Афанасьева и других,

которые на практике будут до-

биваться расчленения Союза
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ССР и Российской Советской
Федерации. А сегодняшняя си-

ческую возможность оператив- яния на средства массовой ин-

ного анализа ситуации, сбора формации. Им на руку молча-

туация подтверждает, что мы, оощественного мнения, хотя бы ливый «нейтралитет», занятый
к сожалению, были правы.

Вспомните, с каким возму.

тивного на деструктивный. И
мы приобрели лавры «консер-

ваторов».

парата горкома партии хотят

отстоять право всех коммуни-

стов на собственные оценки и

среди коммунистов. . большинством коммунистов по

Очень сложно в текущем году данным вопросам,

щением была встречена в ряде решается вопрос оформления Считаю, что иметь свободный
коллективов оценка работника- городского идеологического кор- доступ к печатному районному
ми горкома КПСС смены курса пуса. Процесс выбытия из пар- органу и свой партийный' дом

перестройки, как с конструк- тин, в том числе и членов го- для работы — это не роскошь,

родской идеологической комис- а насущная необходимость го-

сии, потеря уверенности в пра- родской партийной организации,
вильности выбора политических обеспечение основных условий

Перечисляя эти примеры, установок, сокращение штатных ее функционирования,
члены выборных органов и ап- идеологических работников — Всех вас волнует вопрос,

внесли нервозность и справед- — сказал далее В. В. Назаров,
ливое опасение за перспекти- — какие финансовые возмож-

вы в работе идеологов, до- ноети открываются перед нами

суждения, указать на крайнюю статочную необходимость в ближайшем будущем, как это

необходимость использования их численного состава. Нужна отразится на жизнедеятельности

местного политического прогно- поддержка делегатов конферен- парторганизаций,
за для выработки с коммуни- ции в необходимости и важное- Бюджет городской партийной
стами и беспартийными дей- ти постоянной политической ра- организации на 1990 год со-

ствий, упреждающих негатив- боты на местах, повышение от- ставляет 260870 рублей. Он
ное явление. И если взаимного ветственности выборных пар- формировался ид членских пар-
доверия у коммунистов района тийных органов первичек и со- тийных взносов 1989 года, кото-

не будет, новые выборные ор- трудников аппарата горкома в рые составили 322045 рублей,
ганы парализуют ожидание формировании функциональных Сланцевский район — один из
команд «сверху» и одобряющих групп идеологического актива, немногих в области, кто имел

оценок «снизу». качественном поиске форм обу- возможность работать на свои

Собственное, пусть и не всег- чания и подборе преподавателей средства без дотации,

да, «новое» мышление, нам и лекторов. На 1 января 1990 года мы
сейчас необходимо как инстру- Надо продолжить практику имели в штате аппарата горко-

мент, чтобы разобраться идеологического информирова- ма 19 ответственных работни-
в сутолоке «войны законов», ния секретарей партийных орга-
противоборстве политических низаций, педагогов, выходить
лидеров, сути экономической и на контакт с депутатами горсо-
общественно-политических ре. вета, чаще делать выезды идео-
форм. И в главном: «Куда же логических групп в трудовые
нас в конце концов ведут?», коллективы, попользовать базу

•'Лично у меня ясность такая: горкома партии для разъясне-
всех нас ведут в разные сторо- ния партийной политики населе-
ны — в групповые и личные нию. Пусть люди чувствуют:
обособленные «мирки», где у партия служит человеку, а не
каждого в зависимости от про- руководит им. Сознание личной
бивных качеств и стечения об- Роли в партийной и обществен-
стоятельств — свой . достаток, ной жизни, разъяснительная
своя идеология и нормы мора- работа среди населения долж-
ли, свое понимание долга и ны стать нормой поведения каж-
ответственности перед общест- дого коммуниста,
вом. Где никому нет дела до и наша совместная задача —
других, потому что живет для выработать такую позицию го- ков, кроме того, в десяти пар-
себя. И этот вывод сделан" не родской партийной организации тийных организациях работали
без оснований. " на ближайшую перспективу, ко- 18 освобожденных партийных

Достаточно проследить как т °Р ая быЛа б ы ориентиром для секретарей.
** публично «выколачивают» об- каждого нижестоящего партий- В связи с уменьшением более

щественное сознание и прмори- ного звена и любого коммунис- чем в два раза поступлений от
тет общественных ценностей пе та - членских партийных взносов в
ред личными, как высмеивается Текущий год показал необхо- бюджет городской партийной ор-
любая поддержка обществом димоеть закрепления горизон- ганизации и отчислением с 1
КПСС, шельмуются органы со тальных партийных связей, как ноября 1990 года 50-ти процен-
ветского народовластия взоа' в решении отраслевых проблем, тов взносов на нужды первич-
щивается недоверие к армии так и общих. Взаимодействие и ных партийных организаций,
органам КГБ. опора на чужой положительный для работы вновь избранного

Есть необходимость и нашей ° пыт побуждает активность, горкома КПСС необходимо из-
местной партийной интеллиген- инициативу, уверенность в поло- менить структуру аппарата гор-
ции: педагогам, врачам инже- жительном исходе задуманного, кома и резко сократить число
нерам, работникам культуры Самым трудным неосвоенным штатных единиц
чаще использовать «Знамя партийным участком будет фор-
труда» и городское радио для мирование партгруппы по мес-

членских взносов в 1990 году

составит около 20 процентов.

Конечно, в первую очередь это

связано с сокращением числа

коммунистов в городской пар-

тийной организации (за период

с 1 января 1990 года около

1000 человек), а также умень-

шением суммы членских взно-
сов в соответствии с Уставом
КПСС, утвержденным XXVIII
съездом КПСС в июле этого го-

да.

На этом фоне заметно снизи-

лась дисциплина коммунистов

в уплате членских взносов. Ес-
ли на начало этого года задол-

женность по взносам имел 61
коммунист или 1,5 процента и

сумма ее составляла 616 руб-
лей, то на 1 июля ее имели уже

247 человек- (16,4 процента)
на сумму 1899 рублей. На се-

годняшний день, даже с учетом

неокончательных данных, их

уже 344.
За 11 месяцев текущего года

расходы средств городского

партийного бюджета составили
216,3 тысячи рублей, что на 15
тысяч больше, чем за 1989 год.

Большая часть средств ис-

пользовалась на выплату зара-

ной помощи 4885 рублей, в том
числе около 3,5 тысячи в пер-

вичных организациях.

Проверки исполнения расход-
ной части партийного бюджета
в отчетном периоде нарушений
финансовой дисциплины не вы-
явили.

Вместе с тем в процессе про-
верок выявлены и существен-

ные недостатки. Одним из них

является неудовлетворительное
и нерациональное использова-

ние средств, выделяемых на

партийную пропаганду.

В целом же экономия по

партбюджету составила за 9
месяцев около 13,5 тысячи руб-
лей, хотя по отдельным статьям
расхода допущен перерасход

средств. Это командировочные
расходы, лечебное пособие, зар-

плата обслуживающего персона-

ла, содержание помещений на

общую сумму 3666 рублей.
Как показывают наши реви-

зии. городской комитет партии

строго следит за использовани-

ем автотранспорта. Тем не ме-

нее в целом расходы на его со-

держание не снижаются.

Теперь о работе с письмами,

заявлениями и жалобами тру-

Шв» -

мы их функционирования.
заявки своей политической по

зиции и обозначения тех нрав

ственных проблем, которые об-
щественность

всем миром.
_ Не могу скрыть удовлетворе- партийных рядов, растить чис-

■ ния по поводу того, что пар- ло сторонников и сознательных
тийные журналисты района не члеи0в партии-

Предлагается установить 10
должностей ответственных ра-

ту жительства, создание систе- ботнижов в аппарате, включая

ботной платы ответственных ра-

ботников горкома КПСС, аппа-

рата, освобожденных секрета-

рей первичных парторганиза-

ций, работников кабинетов по-

литпросвета (62%) или около

135 тысяч рублей. Остальные
средства распределились следу-
ющим образом: около 32 тысяч
рублей составили хозяйствен-
ные расходы, из них 12,7 тысячи

содержание транспорта. Пар-
тийная пропаганда 1 1 ,6 тысячи

рублей, расходы первичных

партийных организаций состави-
ли 8,4 тысячи рублей. За этот

период выплачено материаль-

дящихся. За период с 1 января

1989 года в городской комитет

поступило 105 писем трудя-

щихся. Все они были рассмот-
рены в установленные сроки.

В заключение своего отчета
Позвольте поделиться некоторы-
ми соображениями по органи-

зации ревизионной работы.
На наш взгляд на протяже-

нии многих лет в партии сло-

жилась недооценка этой рабо-
ты ее возможностей для укреп-
ления партийной дисциплины,

для более рационального ис-

пользования средств партийного
бюджета.

ВЫСТУПЛЕНИЯ В ПРЕНИЯХ:
выборные, иметь освобожден-

Сегодня нет важней задачи, ных секретарей в четырех орга-

должна решать я ®м задача выстоять, выжить,
сохранить работоспособность

погнались за дешевой славой
политической стерильности, в

полном составе сохранили пер-

вичную партийную органи-

зацию. И это при том

что поводов для

новения мнений и

ных претензий было достаточ-

но. Надо только пожелать, что-

низациях: (ЛПО «Ленинградсла
нец», СПЗ «Сланцы», цемент-

ный завод, завод резиновых

изделий).
Все вышеперечисленное, а так-

же 30-процентное сокращениеНадо, в конце концов, поло-

жить конец организованному технического персонала, одной

процессу уничтожения КПСС, .единицы транспорта — позво-

травли коммунистов. И то, что лит нам уменьшить расход по

в Литве КПСС поставлена вне городской партийной организа-

столк- закона, а в ряде регионов стра- ции до 211 тысяч рублей. Но
взаим ны > в том числе и в городе Ле- не решит проблемы самообеспе-

нинграде, действует в условиях чения: мы будем вынуждены

оппозиции, должно удвоить на. просить дотацию в обкоме
бы ответственность за весомость Ш .У настойчивость и подсказать
•партийного слова и формирова- каналы партийного влияния на

КПСС.
В связи с вышеизложенным

ние общественного мнения была процессы торможения законода- нам сегодня необходимо из-

одинаково высокой- и у работ- тельного ущемления КПСС. брать на конференции двух сен-
ников средств массовой инфор- Необходимо чаще использо- регарей горкома, председателя
мации, и у общественных кор. вать партийные наказы народ- контрольно - ревизионной ко-

респондентов. ным депутатам СССР и Рос-. миссии. Для сохранения работо-
Досадно, что сланцевские сийокрй Советской Социалисти- способности аппарата нужно

коммунисты безответственно ческой Федерации, осущест- иметь в штате: заведующего
отнеслись в текущем году к влять партийную политику че- общим отделом, заведующего
подписке на партийные перио- Р ез коммунистов - депутатов сектором учета, заведующего
дические издания- только к аж. в местных Советах. Проблемы кабинетом , политпросвещения и

дый пятый подписался на «Ле- партийного соучредительства в четырех консультантов по раз-
нинградскую правду» и каждый городской газете «Знамя тру- личным направлениям партий-
десятый на «Правду» не гово- Д а », желание вытеснить город- ной работы. Это тот минимум
ря о журналах. И при этом се- скую партийную организацию людей, которым предстоит ««-
туем на нехватку партийной ин

ко-

из собственного здания да- ординировать партийную жизнь
же по самым гуманным в районе и помогать первичным
человеческим соображениям, партийным организациям и го-
свидетельствуют о том, что родским выборным партийным
и у нас в районе на- органам в новых условиях ре-
растает опасная волна общест- шать стоящие перед ними зада-

Вместе с тем, считаю наи- венных сомнений в полезности чи.
важнейшим — обеспечить one- партийной деятельности. Ход от- Затем с отчетом выступил
ративное информирование рай- четов и выборов показал жела- председатель контрольно - реви-
онов со стороны обкома КПСС, ние отдельных коммунистов знойной комиссии ГК КПСС
Неоднократно приходится вы- убрать «под шумок» парткомы Н. Б. СЕМЕНОВ,
сказывать сожаление в свя- с предприятий.

формации.
Ощущаем мы в последнее

время и активное идеологичес-

кое влияние со стороны Ленин-
градского обкома партии.

В частности,

зи с недальновидным

ленным сокращением
мовской лекторской
пы, и недоумение по

ду нынешнего разорения

он сказал:
Остановлюсь на анализечис- Сланцевская группа «Демо

обко- кратичеокая Россия» активно уплаты членских взносов. В
груп- пытается направить людскую 1989 году в городской партий-
пово. инициативу - и неосведомлен- ный бюджет поступило 322 ты-
груп- ность не на законное решение сячи рублей партийных взно-

пы политического анализа. наболевшей проблемы, а на раз- сов, за 1 1 .месяцев текущего ro-
ll обкому, и горкому, и пер- Д ал партийного имущества, от- да 236,4 тысячи рублей. Ожн-

вичке надо дать в руки техни- стрвненне коммунистов от вли- даемое снижение пост}, плений

Н. М. Васильева — секре-
тарь партбюро швейной фаб-
рики «Молодость» подчеркну-

ла, что горкому партии не

удалось объединить первичные

партийные организации, в чем

немалая вина и . секретарей
первичек, их пассивность. Идея
создания совета секретарей
витает давно, но воплотиться в

реальность никак не может.

Н. М. Васильева отметила, что

необходимо готовит ьм к рын-

ку, выработать свою позицию,

потребовать от депутатов.ком-

мунистов включения механиз-

ма социальной защиты мало-

имущих до вступления в ры-

ночные отношения. Могут ком-

мунисты проявить свою иници-

ативу и в таком деле, как орга-

низация переквалификации и

обучение людей новым специ-

альностям. Была подчеркнута

настоятельная необходимость
учебы коммунистов, методики

овладения политическими ди-

скуссиями, что особенно важно

при многопартийности.
Е. Н. Молодцов — секретарь

парторганизации ЛПО «Лепин-
градсланег» отметил, что ком-

мунисты объединения обеспо-
коены развалом экономики,
падением дисциплины, разгу-

лом антисоциалистических сил

в стране , и бездействием По-
литбюро и ЦК КПСС. Не слу-

чайно на своей XI Г отчетно-вы-

борной конференции шахтеры-

коммунисты выразили недове-
рие Генеральному секретарю

ЦК КПСС М. С. Горбачеву.
— Необходима не только

координация действий «первп-

чек», — подчеркнул Евгений
Николаевич, — но и налажива-

ние конструктивных связей с

парторганизациями близлежа-
щих городов для обмена опы-
том и выработки общей пози-

ции.

Есть возможность влиять на

ситуацию в городе через Сове-
ты, а мы это не Используем.
Хотя в Совете большинство де-

путатов- коммунистов, но дейст-
вуют они разрозненно. Была
попытка организовать депутат-

скую партгруппу, но она так

и не начала действовать по-

настоящему... Была инициатива

создать в городе ОСТК. Орга-
низованно все оформлено,
председателем избрали Я. Я.
Богданова, но работы не видно.

А задумка хорошая, так как

можно бы скоординировать си-

лы по улучшению жизни горо.

/КВН.

Далее Е. Н. Молодцов ска-

зал, что в ГК КПСС необходи-
мо создать действующий центр

идеологической и пропаганди-

стской работы, способный вы.

рабатывать методику и тактику

ведения политической борьбы в

обстановке нагнетания антиком-

мунистической истерии,- оказы-

вать помощь «первнчкам», где

секретари в основном неосво-

божденные.
Е. Н. Молодцов выразил на-

дежду, что Компартия РСФСР
станет сильной, что начало

есть — это подготовленный
инициативной группой народ-

ных депутатов РСФСР 'Ком-
мунисты России» проект Кон-
ституции РСФСР.

Е. Н. Молодцов предложил

отчет ГК КПСС принять к све-

дению.

С. А. Вихров — первый
секретарь ГК ВЛКСМ свое вы-

ступление посвятил проблемам
подрастающего поколения. По-
ка подросток не увидит, что

взрослые люди, именующие се-

бя коммунистами, болеют за

него, с чуткостью подходя ко

всем заботам молодежи, то

будущего у нашей партии не

(Окончание на 4-й стр.).



ВЫСТУПЛЕНИЯ В ПРЕНИЯХ:
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будет. Ведь пока только на ло-
зунгах провозглашаем, что

«все лучшее — детям». А на
деле, например, руководитель
детского городского клуба «Ре-
зонанс» С. П. Кряжевских
бьется, как рыба об лед, изы-
скивая средства для развития
клуба, где уже более 100 под-
ростков занимаются. Обращает-
ся к руководителям предприя-

тий, бреди которых немало и
коммунистов, но натыкается на

стену безучастия. И таких при-
меров немало.

Эмоциональное выступление
С. Н. Брещука — мастера

СПМК-251 было проникнуто

тревогой за нынешнее состоя-
ние нашего общества. В такое

тревожное время каждый ком-
мунист должен отстаивать дело
Ленина, завоевания Октября.
Нужно очистить партию от
тех, кто разлагает ее изнутри,

собирать все здоровые силы,
выступающие за мир и социа-
лизм. «Я родился в социали-

стическом государстве, — ска-

зал С. Н. Брещук, — и уми-

рать хочу в нем. Только не с

голоду и не от руки убийцы!».
Он . положительно оценил от-

четный доклад ГК КПСС, в ко-
тором, как он сказал, видна

приверженность коммунистиче-

ским идеям, боль за сегодняш-

нее состояние партии и обще-
ства, за состояние дел в рай-
оне.

М. В. Васильев — секретарь

парторганизации территориаль-

ного медицинского объедине-
ния — размышляя о деятель-

ности первичных парторганиза-

ций, выделил два направления:
идеологическая работа и со-

циальная защита человека.

Жить в коллективе и не прини-
мать участия в решении его
проблем нельзя: и производст-
венных, и социальных.

Н. П. Калинкин — горный
мастер шахты имени С. М. Ки-
рова основное внимание сосре-

доточил на сложном состоянии
партии. Только действия спасут
партию, считает он. Как изме-
нить ситуацию в партии? Одно
из направлений — замена цент-
рального руководства, выра-

жение недоверия Генеральному
секретарю, как сделали это
шахтеры-коммунисты на своей
конференции. Другой путь —

парламентский захват власти в

Советах, проведение политики
партии через коммунистов.де-'

легатов.

Я. Я. Богданов — председа-
тель горсовета высказался за

совместную работу городского
Совета и городской парторгани-

зации, делать все возможное
для стабилизации обстановки,
для возвращения народу уве-

ренности в завтрашнем дне.
«Главное, к чему коммунисты

должны стремиться в работе
Советов, — подчеркнул Я. Я.
Бопданов, — это право выдви-

жения и отстаивания конструк-

тивных предложений и проек-
тов, законодательных и обще-
ственных институтов». Он отме-

тил, что центр всей обществен-
но-политической учебы в усло-

виях многопартийной системы
из трудовых коллективов пе-

ремещается на территорию по

месту жительства. И прошед-

шие выборы наглядно продё..
монстрировали, что без заинте-

ресованной работы по месту

жительства парторганизации
не смогут обеспечить решения

серьезных политических задач.

Тот, кто ближе к избирателю,
его нуждам, тот и будет у вла-

сти. Я. Я. Богданов предложил

при создании комитетов обще-
ственного самоуправления вы-

двигать в них наиболее актив-

ных коммунистов. Комитеты
совместно с депутатскими тер-

риториальными группами мог-

ли бы взять на себя основную
часть работы по решению со-

циальных проблем населения,

формированию общественного
мнения, разъяснению направ-

лений деятельности партии и

тем самым завоевать авторитет

у людей.
А. Б. Лавров — начальник

технического отдела завода ре-

зиновых изделий основное вни-

мание уделил сегодняшней си-

туации в Эстонии, считая, что’
коммунисты не могут остаться

равнодушными к судьбе ее

русскоязычного населения. Он
выразил солидарность и под-

держку коммунистам Эстонии,
всем тем, кто стремится обеспе-
чить равные права и свободы
всем,, независимо от места про-
живания и национальной при-

надлежности.

О сложной ситуации, в кото-

рой приходится сейчас рабо-
тать коммунистам Эстонии, го-

ворил и второй секретарь

Кохлаярвеского горкома пар-

тии.

Г. Ф. Сулимов, пенсионер,

сказал: «Мое мнение расходит-

ся с мнениями выступавших

до меня делегатов. Доклад
В. В. Назарова направлен в

Лидии Савельевне
КАЗМЕРЧУК

Сердечно поздравляем с юби-
леем и правом ухода на заслу-

женный отдых. Благодарим за

добросовестный труд. Желаем
крепкого здоровья, семейного
счастья и творческой энергии.

Коллектив средней школы

№ 1 .

Николаю Васильевичу
МОРОЗОВУ

Сердечно поздравляем с 50-
летием. Желаем крепкого здо-

ровья, успехов в работе, сча-

стья в личной жизни.
Коллектив участка ШТ
шахты имени С. М. Кирова.

Ольге ОНОСОВОИ
и Дмитрию ИВАНОВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем вам любви, дружбы,
большого счастья, верности на

всю вашу жизнь.
Коллектив магазина № 17
«Октябрьский».

елевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ДЕКАБРЯ

8.00 — Спорт для всех. 8.15
— Ритмическая гимнастика.

8:45 — Тираж «Спортлото».
9.00 — С утра пораньше 10.00
— На службе Отечеству. 11.00
— Утренняя развлекательная

программа. 11.30 — Клуб пу-
тешественников. 12.30 —

Мультфильм. 12.45 — Музы-
кальный киоск. 13.15 — Здо-
ровье. 14.00 — «Миллион при-
ключений. Остров ржавого ге-

нерала». X. ф. 15.05 — Мульт-
фильм. 15.25 — Сельский час.

16.40 — Фотоконкурс. 16.45 —

Док. ф. 17.35 — Марафон-15.
19.00 — Концерт. 21.00 —Вре-
мя. 21.40 — Коллаж. 21.45 —

«Маппет-шоу». 22.35 — Кино-
панорама.

* * *

00.20 — «Братья Рико».
X. ф. 2-я серия. «Табачный ка-

питан». Музыкальная програм-

ма «Акцент».

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано-

вись! 8.20 — Док. ф. 8.55 —

Клуб путешественников. 9.55—
Советская Россия. 12.55 — Хок-
кей. 15.30— Мультфильм. 15.50
— Планета. 16.50 — Хоккей.

19.30 — Док ф. 20.00 —Спо-
койной ночи, малыши. 20.15 —

Девятый молодежный. 21.00 —

Время. 21.40 — «Однажды в

декабре». X. ф.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 ДЕКАБРЯ
6.30 — 120 минут. 8.30 —

«На темной стороне луны».

X. ф. 1-я серия. 9.35 — Док ф.
9.55 — Открытие четвертого

Съезда народных депутатов

СССР. По окончании — кон-

церт фольклорных коллективов

страны. 12.30 — Время. 16.30
— ТСН. 17.30 — Детский час.

18.30 — Время. 19.00 — По-
литический диалог. 19.00 — Кон-
церт № 1 для фортепиано с

оркестром. 19.55 — Актуаль-
ное интервью. 20.05 — «Все
реки текут». X. ф. 1-я серия.

21.00 — Время. 21.40 — Од-
нажды в Кускове. 22.15 —Кол-
лаж. 22.20 — Авторское теле-

видение. 23.35 —ТСН. 00.00—
На чемпионате мира по шах-

матам.

Вторая программа

8.00 — Утренняя гимнасти-

ка. 8.15 — Н.-п. ф. 8.35, 9.35
■— Окружающий нас мир. 2 кл.

8.55 — Итальянский язык. 9.25
•— Н.-п, ф. 9.55 — Открытие
четвертого Съезда народных

депутатов СССР. По оконча-

нии — концерт фольклорных
коллективов страны. 17.00 —

Мультфильм. 17.05— Телесту-
дии городов РСФСР. 17.35 —

Виртуозы. 18.25 — Коллаж.
19.00 — 1-й Международный
фестиваль грузинской народной
песни. 19.25 — Хоккей. В пе-

рерыве (20.05) — Спокойной
ночи, малыши. 21.40 — На
четвертом Съезде народных де-

путатов СССР.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ДЕКАБРЯ

11.50 — День седьмой, или

Воскресный лабиринт. 14.50 —

Телекурьер. 15.35 — Лира.
16.15 — Тол-топ-топачок. 16.30
— Сказка за сказкой. 17.10 —

Владимир Латышев. Дорога.
18.00 — «Натали». Спектакль.
19.30 — Зебра. 21.00 — Время.
21.40 — Вестник Возрождения.
21.55 — Из компетентных ис-

точников. 22.10 — Монитор.
23.10 — Пять звезд.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 ДЕКАБРЯ
9.05, 10.10 — История. 9 кл.

9.35, 10.45 — Физика. ПТУ.
11.20 — История. 8 кл. 11.50

— «Три лимона для любимой».
X. ф. 12.55 — Фильм-концерт.
17.30 — Док. ф. 18.00 —

Мультфильм. 18.15 — Фильм-
концерт. 18.45 — От монасты-

ря до Центра тибетской меди-
цины. ]9.25 — Приватизация.
20.10 — Факт. 20.30 — Боль-
шой фестиваль. 20. .45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — Время.
21.40 —600 секунд. '21.50,
,22.10 — Реклама. 21.55 —

Ленсовет: прямой эфир. 22.05 —

«Шоу-шанс». AfioHC. 23.15 —

Пятое колесо.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 15
декабря — «Проводник». Нача-
ло в 18, 20 часов. 16 декабря
— «Чингачгук — Большой
Змей». Начало в 16, 18, 20 ча-
сов. Для детей. Сборник' мульт-

фильмов. Начало в 15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 15
декабря — «Сон девственни-

цы». Начало в 16, 18.10, 20,
22 часа. Для детей. «Бал ска-

зок». Начало в 14 часов. 16
декабря — «Сон девственни-

цы». Начало в 16, 18.10, 20,
22 часа. Для детей. «Кошка,
которая гуляла сама по себе».
Начало в 12 часов. 17 декабря
— «Сон девственницы». Нача-
ло в 11, 18.10, 20, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
15, 16 декабря — «Девять
смертей ниндзя». Начало в 16,
20 часов 20 минут. «Назад в

будущее». (1-я часть). Начало
в 18 часов. «Хищник». Начало
в 22 часа. 17 декабря — «На-
зад в будущее». (2-я часть).
Начало в 18, 22 часа. «Девять
смертей ниндзя». Начало в 20
часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 15 декабря — «Делай
раз!». Начало в 15, 17, 19 ча-

сов. 16 декабря — «Делай раз!».
Начало в 15, 17, 19 часов. Для
детей. «Потрясающие приклю-

чения мушкетеров». Начало в

13 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 15 де-

кабря — «Полет над гнездом

кукушки». Начало в 17, 20
часов. 16 декабря — «Провод-
ник». Начало в 17. 19 часов.

Для детей. Сборник мульт-

фильмов. Начало в 1 1 часов.

основном на критику верхов,
с таким выступать только на

Верховном Совете. Не во всех

наших бедах виноват один Гор-
бачев. А что сделали наши ру-

ководители для улучшения по-

ложения в. городе? Чем зани-

мался идеологический отдел?
Что, к примеру, сделал горком

партии, чтобы совхоз «Старо-
польский» стал рентабель-
ным?».

Р. Ф. Сулимов считает, что

на период перестройки ГК
КПСС ушел в кусты, не вел

наступательной борьбы. Многие
методы работы старые, тре.

буют обновления, особенно ра-

бота в первичных парторгани-
зациях.

В. В. Иванов — редактор

газет ы «Знамя трУда» поддер-

жал выступления Я. Я. Богда-
нова и Г. Ф. Сулимова. Он
сказал, что отчетный доклад

ГК КПСС не содержит анализа

работы горкома между конфе-
ренциями, нет ни одного упоми-

нания о постановлении XVII от-

четно-выборной конференции,
его выполнения. Нет конструк-

тивных предложений. Большая
часть доклада — критика вер-

хов. Но только ли они винова-

ты в тех недостатках, которые

существуют в городе и районе?
Разве нет конкретных виновни-

ков того положения, в котором

оказалось строительство цеха

электродного кокса? Разве не в

наших силах было воспрепятст-

вовать спекуляции талонами на

финские товары? Немало и дру-

гих примеров нашей собствен-
ной бесхозяйственности и пас-

сивности коммунистов, горкома
партии. . Сегодня главное для

коммунистов — поддержка кон-

структивных решений Советов,
личный пример дисциплиниро-
ванности, нравственности.

А. Н. Сорокин — секретарь

парторганизации завода «Слан-
цы» высказал свое мнение о

кризисе в партии. «Первой и

основной причиной кризиса я

считаю перестройку, — сказал

он. — Именно перестройку, на-

чатую партией. Абсолютно пра-

вильная по . своему стратегичес-

кому замыслу и назначению,

она, вследствие непродуманной
тактики, отсутствия четкой ор-
ганизованности и привлечения
широких масс рядовых комму-

нистов, превратилась в очеред-

ную кампанию. Кампанию, срав-

нимую с такими, как всеобщая
коллективизация, массовое уни-

чтожение «врагов народа», «ку-
курузная» кампания.

Далее А. Н. Сорокин отме-

тил, что основная задача ком-

мунистов — выработать чет-

кую конкретную позицию по

всем текущим проблемам и го-

ворить правду, невзирая на ли-

ца, . требовать от руководите-

лей-коммунистов на всех уров-

нях государственной и партий-
ной власти подчиняться реше-

ниям партийных масс, учиты-

вать их мнение.

Далее А. И. Сорокин сказал

о необходимости сотрудничест-
ва с различными общественны-
ми организациями, если оно

идет на благо народа. Подчерк-
нул, что Совету и партии «на-

до пахать в одной упряжке на

благо района».

В. М. Павлов — главный эко-

номист ПМО «Родина» отметил,

что к отчетному докладу ГК

КПСС претензий не имеет. Ос-
новное внимание выступавших

уделил аграрной политике в со-

временных условиях, причинам,

приведшим к раскрестьянива-
нию крестьян. Назвал непроду-

манным решение о повышении

тарифных ставок, которое уве-

личило неравенство между -ра-

бочими и инженерно - техничес-

кими работниками. Подчеркнул,
что введение договорных цен

увеличивает инфляцию. Без ре-

шения продовольственных проб-
лем не решить и проблем пе-

рестройки.

На конференции выступил

также заместитель заведующе-

го отделом по вопросам идео-

логии, культуры и массово-по-

литической работы обкома
КПСС Н. О. Ларионов.

Конференция приняла поста-

новление, в котором работа ГК
КПСС за отчетный период при-
знана удовлетворительной. Ре-
шено до 1 января разработать
план практических мероприятий
с учетом предложений и заме-

чаний, высказанных коммунис-
тами на конференции. А в 1
квартале будущего года провес-
ти расширенный пленум горко*-

ма КПСС п участием депута-

тов - коммунистов всех уровней,
руководителей предприятий для

выработки совместных действий
по экономической стабилизации
и обеспечению необходимых ус-
ловий жизни населения района.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

21 декабря в 18 часов 30 минут и 20 часов 30 минут

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ
ПРИГЛАШАЕТ

НА КОНЦЕРТ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ГРУППЫ
«Ф ОРУ м»

Художественный руководитель и композитор

Александр Морозов.
Билеты продаются в Доме культуры горняков

17, 19, 21 декабря с 11 до 17 часов на вахте,

а вечером в кассе Дома культуры горняков.
Ленконцерт.

22 декабря
В ДОМЕ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ

ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА
с участником Международного кинофестиваля в

г. Канны, лауреатом премии Ленинского Комсомола
актером-каскадером

Виктором КОСЫХ,
исполнителем главных ролей в художественных

фильмах: «Звонят, откройте дверь», «Неуловимые
мстители», «Корона Российской империи», «Фронт за

линией фронта», «Холодное лето 53-го» (Шуруп) и

других.

В программе: рассказы о съемочном процессе (с
показом фрагментов из фильмов), о последних днях

жизни и съемок Андрея МИРОНОВА и Анатолия
ПАПАНОВА с показом фрагментов из последнего

фильма.
Начало встречи в 15 часов.

Стоимость билетов — 2 рубля 50 копеек.
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